



## — PERISCOPIO —

RAYMUNDO  
SANCHEZ  
PATLÁN

## #OPINIÓN

*Lo peor del inicio del periodo de reflexión fue el asesinato, a sangre fría, del candidato de la alianza PAN, PRI y PRD, José Alfredo Cabrera Barrientos*

## LOS VIOLENTOS YA EMPEZARON A VOTAR



Ubarrones de no buenos augurios se posaron ayer, último día de campañas políticas sobre la antesala de la elección de la Presidencia de la República, el Congreso de la Unión, ocho gubernaturas y la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Lo peor del inicio del periodo de reflexión fue el asesinato, a sangre fría, del candidato de la alianza PAN, PRI y PRD, **José Alfredo Cabrera Barrientos**, durante su cierre de campaña. Un sujeto le disparó a quemarropa en la nuca, *modus operandi* que hizo recordar el magnicidio de **Luis Donald Colosio**, del 23 de marzo de 1994 en Lomas Taurinas, en Tijuana.

No sólo eso: en Matías Romero, Oaxaca, se desató una balacera en pleno mitin de la candidata de Morena a la alcaldía de ese municipio, **Rosalinda López García**, con saldo de al menos un lesionado. Ambos hechos, señales de que manos criminales buscan aterrorizar a la población en las horas previas de la elección más grande de la historia de México.

También, es la confirmación de que el actual proceso electoral ya es el más violento de la historia, con más de 30 candidatos o personajes involucrados en las campañas ultimados.

**El actual proceso electoral es el más sangriento de la historia**



Súmele que ayer mismo el INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, anunció que **no se podrán instalar 104 casillas**, de las cuales **88 estaban contempladas en Michoacán, gobernado (es un decir) por Alfredo Ramírez Bedolla**.

El propio organismo electoral

informó que la imposibilidad de colocar esos centros de votación se debe a la inseguridad, a conflictos entre comunidades indígenas y en el menor de los casos a que no se logró reunir a todos los funcionarios de casilla. Ayer mismo, la **Confederación Patronal de la República Mexicana**, vía su presidente **José Medina Mora**, advirtió que en este proceso electoral aumentó 26 por ciento la violencia, y los homicidios electorales incrementaron 45 por ciento. Incluso advirtió que hay **riesgos de que la elección quede marcada por hechos de violencia en 12 estados**: Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, San Luis Potosí, Jalisco, Guanajuato, Michoacán, Guerrero, Morelos, Tlaxcala, Puebla y Chiapas.

Lo mismo alertó para 17 municipios, entre ellos las alcaldías **Cauhtémoc e Iztapalapa**, en la Ciudad de México.

Hablando en plata, los generadores de inseguridad ya están haciendo lo suyo y todo indica que no hay contención gubernamental para sus actividades tendientes a inhibir el voto ciudadano, pues quienes tienen la responsabilidad de frenarlos no lo quieren ver.

Porque el voto masivo es el antídoto contra el veneno de la inseguridad y de quienes la abrazan.

\*\*\*

**EN EL VISOR:** *Gane quien gane la elección a la Presidencia de la República, sea **Xóchitl o Claudia**, deberá abrazar al sector ciudadano que votó en su contra. Porque el país no aguanta seis años más de polarización surgida del púlpito presidencial.*

RAYMUNDO@HERALDODEMEXICO.COM / @R\_SANCHEZP